
宽敞明亮的大厅、干净整洁的环境、数
字化演示屏、代表风采墙、代表接待室、普法
阅吧等功能区块一应俱全。位于新仓镇芦
川社区的高颜值“数智味”人大代表联络站，
推门便是人来车往，选民们经常挎着菜篮子
到站里和代表聊琐事、提建议、话发展。

开展经济稳进提质“十大百日攻坚行
动”主题接待活动、国家机关负责人进站听
取意见、省第十五次党代会精神宣讲……
新仓镇人大代表联络站持续释放人大味，
让群众真切感受全过程人民民主就在家门
口。

“我家屋后的河里有棵倒伏树木，堵塞
河道好几天了，一定要尽快清理，避免影响
水质。”“天气这么热，要及时打捞水面漂浮
物，清理坡岸便道的杂草和垃圾。”“安排定
期巡查，及时处置沿岸乱堆乱倒行为也十
分必要。”近日，新仓镇人大代表联络站结
合国家机关负责人进站接待，召开了一场

“问河长、提建议，助力水清河畅”的助力水
环境攻坚主题接待活动，邀请了部分市镇
两级河长参加，活动现场气氛热烈。

在本场接待活动结束后，联络站第一
时间组织部分市镇人大代表和选民开展

“一日巡河”活动，现场督查镇域水环境治
理情况。针对巡河中发现的问题，代表们
梳理汇总、分类归纳，及时向联络站提交关
于水污染防治、稻田退水“零直排”、河长制
落实等意见建议。

“民生无小事，虽然只是一日河长，但
是对我镇水环境治理工作进展情况有了更
加深入的了解，周边居民反映的意见建议，
我也会在询问会上专门提出……”市镇人
大代表沈永良说道。8月底，联络站组织开
展水环境治理专题询问会，进一步加码

“督”“促”功能，更好助推新仓镇水环境“长
治久清”。

“效率真高啊，一次接待加上一次巡

河，这2天就有工作人员把屋后河里的倒树
清理了。”居民黄阿姨十分满意。

“升级后的应用场景用着更顺手了，新
增大数据分析、热词提炼、闭环量化等功
能，能让我们更好了解百姓诉求，也进一步
提高了部门答复、办理速度。”镇人大代表
陈燕林作为两届连任代表，十分感触应用
场景迭代升级带来的小惊喜。全新迭代升
级的新仓镇人大基层单元数字驾驶舱更加
注重市-镇-村（网格）三级的协同协作，并
对议案建议、民生实事、履职活动、民情直
通等八大核心应用进行提升完善，形成“一
舱二屏二码多应用”的数字格局。

“新仓镇中心医院已经正式投入使用，
各项医疗设备设施也得到了进一步完善提
升，但是在适老服务上还有需要完善的地
方，请予以重视。”镇人大代表胡丽花在走
访选民过程中了解到有百姓因医院地砖过
高，在体检过程中摔了一跤后，立刻拿出手
机，通过民情直通模块提出相关建议。

联络站线上交办后，部门第一时间答
复，并就医院适老化服务立查立改，从改善
设施入手，在院内各通道和楼房入口均设
置了无障碍斜坡道及扶手，并张贴求助电
话，确保老年人需要求助时第一时间响应
助力。今年以来，“民情直通”收到各类留
言 14条，办理答复率 100%，其中 4条意见
列入人大主席团工作建议。

今年以来，新仓镇人大以打造全过程
人民民主基层单元为契机，推动联络站硬
件改造、软件升级、制度重塑、功能拓展、活
动提效、数字赋能，打造“升级版”的代表联
络站和线上线下、多跨协同的基层单元，实
现代表联系群众“无时差”。同时，梯次推
进全镇代表联络室的基础提升工作，推动4
个联络室“下楼出院”，并配备专职工作人
员，确保基层单元实现全天候开放、零距离
联系、高效能服务。

市独山港镇人大连续四年监督农民安
置房建设，助力农民住房真改善，群众为此
纷纷点赞。

今年，独山港镇将有884套安置房完成
交付，314个拆迁家庭将得到安置。为助推
提升工程质量，今年 3月，独山港镇周圩人
大代表联络室再次开展接待选民活动，听
取群众对安置房项目建设意见建议。活动
中，陆老伯向代表们反映：“我家是独山港
社区的拆迁户，安置房港城花苑项目目前
还在建设中，我从几个拆迁户朋友那里得
知，交付的安置房楼地面有裂缝的情况。”
安置房质量事关老百姓的生活质量，参加
接待的人大代表心头一惊，决定马上反映
情况。

潘晓、徐红芳等几位人大代表认真记
录了陆老伯反映的问题，并编辑输入了平
湖数字人大“六码民情通”。镇人大办接到
信息之后，第一时间转交镇村镇建设管理
办公建中心（港城花苑项目业主单位）。接
着，人大代表们实地到港城花苑项目开展
视察，录制了浇筑过程视频，继续传输到平
湖数字人大“六码民情通”平台。公建中心
技术人员指出，如今使用的方法是传统的
方法，成本低，容易出现地面开裂和空鼓情

况，但也不会影响楼房的整体安全。公建
中心目前已经掌握一种新的楼面做法——
自流平地面做法，成本高，但平整度高、施
工快速、不需传统养护，不会出现空鼓、裂
缝等质量通病情况。

6月，镇人大组织部分市镇人大代表和
安置户代表，来到港城花苑项目部，在镇公
建中心和施工单位的陪同下，现场视察安
置房项目建设情况。先参观两套不同地面
做法的安置房样板房。随后召开座谈会，
听取项目部门对不同地面做法的介绍，现
场询问两种地面做法的优缺点，解决心中
顾虑。最后开展举手表决，由现场的人大
代表和安置户代表以举手投票的方式，决
定港城花苑安置房楼地面做法。

7月，经镇党委班子会议讨论通过，村
镇建设管理办公建中心与建设施工单位正
式确定地坪施工方案，决定在工程施工中
予以采纳新型自流平地面做法。

8月 10日正式进场施工后，代表和安
置户们时不时地到建设现场视察，“从来没
有想到安置房怎么建还由我们安置户来决
定，这真的是一件实实在在的好事啊！感
受到民主就在身边。”安置户王大姐笑着
说。
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近年来，小区私家车数量不断上升，停车难问题日
益突出，已成为一个亟待解决的社会问题。人大当湖街
道工委迎难而上，充分发挥基层单元作用，智解“停车
难”问题。

“如何提出高质量的议案建议？”“我觉得精准选题
是关键。”“要聚焦百姓实际需求，提好意见建议。”1月
10日，当湖街道人大代表联络站重点围绕“人代会议案
建议”开展主题接待活动。

短短的2小时，选民群众与新当选的市人大代表充
分交谈，最终选定了5个建议议题，其中徐晋提出的“关
于改善市内老旧小区停车难的建议”得到选民群众的一
致认可及广泛关注。

“城南新村属于开放式老旧小区，停车位极少，但有
一闲置地块，建议改造停车场，可扩建车位30余个。”徐
晋提议道。“园乐新村也有类似情况，政府部门应合理规
划小区空间，适当增加停车位。”市人大代表于晨怡随即
附议。“居民群众对衣食住行的满意度，一半取决于停车
的便捷度。”徐晋接着说道。

“接下来，我们就以‘人代会代表建议+联络站督办’
的形式紧盯老旧小区停车难问题，力求取得实效。”当湖
街道人大工委主任胡传英表态道。

6月 8日，城投集团作为“指定”部门进代表联络站
接待，向群众及代表通报建议办理情况，按计划规划停
车位，并配建照明、监控设施，完成后交由社区负责日常
管理。

如何化解老旧小区“停车难”这一民生痛点，通过基
层单元全过程接待给出了具体答案，让居民真正享受

“家门口”的便捷停车。

“独居老人多、停车难”是住在凝翠嘉苑居民老生常
谈的问题。为鼓励子女多回家看看，街道办事处联合物
业预想推出“孝心车位”。

“‘孝心车位’能极大解决子女‘停车难’问题。但目
前怎么不推行了？因为找不到地方停车，我女儿只能送
点东西就走，到楼上喝杯茶也成了难事。”家住凝翠嘉苑
的李阿姨在梅兰苑联络分站问道。“老小区车位本就紧
张，增设‘孝心车位’难度较大，管理也跟不上，就暂缓推
行了。”梅兰苑社区书记朱海明回应道。“不能因为管理
难度大，就不推行了。答应了老百姓的事，就一定要办
好。”当湖街道人大工委副主任吴永强严肃地说。

为此，当湖街道联络站再次聚焦“健康养老服务”主
题开展接待，尤其针对“关于增设孝心停车位，加强老年
人心理关怀的建议”进行了专题讨论。“老人养老，关键
是子女的悉心陪伴。”市人大代表吴燕谈道。“增设孝心
车位，让子女常回家看看，是对老人心理上最大的慰
藉。”市人大代表陈剑梅响应道。

就这样，街道工委以基层单元建设为契机，在线下
同步健全群众意见分级分站接待，深化和拓展了联络站

“商”的功能。仅过一周，被暂缓推行的“孝心车位”正式
推出了。

“我们可以从联络站驾驶舱主题活动中，直接看到
大家对推进错时共享停车工作的建议，落实跟踪监督。”
胡传英介绍道。

2021年，农业银行平湖市支行委托第三方管理停车
场并接入“在平湖泊车”平台，实行远程智慧收费管理，
解决了车位白天被固定车辆长期占用导致银行客户临
时停车难的情况，车位周转率大幅提高，也为银行带来
了收益。“建议推广错时共享智慧停车项目，走出‘停车
难’胶着状态，让智能化照亮群众共富之路。”市人大代
表褚珠平在破解停车难、停车乱“金点子”征集中反映道。

为办好代表“金点子”，助推项目落地落实，街道工
委聚焦错时共享智慧停车实施过程中遇到的堵点、难点
问题，通过联络站线上线下“双接待”形式，深化和拓展
联络站“督”的功能，结合“六访六促”主题活动，第一时
间搜集意见建议。

“建立健全政府引导、市场化运作、数字化支撑三个
机制。”“加大宣传力度，让车主知晓错时共享停车，并能
熟练进行智慧化操作。”在活动中，代表们纷纷表达了意
见建议，街道工委以工作建议的形式上传至省基层单元
平台，全程实时跟踪动态监督。

目前，在人大代表的跟踪监督下，市区中医院和滨
湖新村已基本实行错时共享停车模式，通过智慧停车实
现了“停车自由”。

7月25日，街道工委再次在省平台参与立法监督模
块中，重点关注《浙江省实施〈中华人民共和国道路交通
安全法〉办法》贯彻落实情况，聚焦停车问题，搜集意见
建议 37条，在智解“停车难”问题上积极践行全过程人
民民主。
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人大视窗
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平湖人大平湖人大：：基层基层““小小””单元单元 释放大效能释放大效能
基层单元是全省人大践行全过程人民民主的标志性成果基层单元是全省人大践行全过程人民民主的标志性成果。。在平湖在平湖，，各级人大在基层单元里听民声各级人大在基层单元里听民声、、聚民意聚民意、、解民忧解民忧、、汇民智汇民智，，

努力做到努力做到““民有所呼民有所呼，，我有所应我有所应””，，正是一个个这样的基层正是一个个这样的基层““小单元小单元””，，激活了民主激活了民主““大活力大活力””，，释放了治理的释放了治理的““大效能大效能””，，不断拓展平湖不断拓展平湖
全过程人民民主的丰富实践全过程人民民主的丰富实践。。

“溪漾小区边上的十字路口终于安装红绿灯了，我们
老百姓横穿马路放心了，真的要感谢人大代表啊！没想
到我去了一趟人大代表联络室反映情况，效果竟然如此
好。”新埭镇牌楼村村民顾大伯在村里面遇见人就说。

顾大伯口中的路口，就是新埭镇牌楼村平兴公路与
溪漾路的交叉口。如今，虽然正值下班高峰，来往车辆穿
梭不停，但是在红绿灯的指示下，路面通行顺畅，一切井
然有序。

今年3月初，顾大伯去集镇购买物品。路过新埭镇人
大代表联络站牌楼村联络室，看到里面有好多熟人聚在
一起。经打听，原来是人大代表在接待选民。眼熟的市
人大代表、牌楼村党委副书记严方英正坐在中间。

他便入室而坐，听着大家的讨论。脑子里浮现了一
个说大不大、说小不小的十字路口，由于没有红绿灯，已
经夺走9条性命。于是，他提出了在溪漾小区旁边的平兴
公路上安装红绿灯的建议。

“该路口多年来一直没有红绿灯，来往的车辆都会
‘往前抢’，这就苦了我们横穿马路的村民，要穿过该路口
只能瞅准时机，乘机而过。”

“那还是胆子够大的，胆子不大的，一等就得十来分
钟。”

“是啊，是啊，特别到了晚上视线不好的时候，风险就
更大了，每次夜班回来路过都要担惊受怕，怎么就不给我
们装个红绿灯。”

一提起这个“死亡路口”，联络室内一下就炸开了
锅。正在接待选民的严方英和其他几名镇人大代表，听
得揪心。便一一记录，并表示，这个“死亡路口”我们管定
了。

“没有调查就没有发言权”，为了切实发挥人大代表
履职为民的作用，为群众出行筑牢安全防线，严方英和其
他几位人大代表就此展开了调研。

第一站是村镇建设管理办公室。“新埭镇辖区，省道
上、县道上、镇级道路上有多少路口？”“路口建设时，是否
考虑了行人的安全？”一个个问题，让村镇道路建设办公
室一阵忙乎，边翻资料边统计。代表们画了一个示意图，
新埭镇的道路状况一目了然。

第二站是市交警大队新埭中队。“新埭镇辖区大大小
小有200多个路口，有几个安装了红绿灯？”“安装红绿灯
有什么规定，哪个部门负责安装？”“平均每年因为过交叉
路口而发生交通事故有几起？”接待的交警被人大代表的
敬业而感动，一五一十地把具体情况说清楚。

通过调研，人大代表们惊讶地发现，像平兴公路与溪
漾路的交叉口那样危险的路口还有好几个。严方英顿时
想到，年初参加市十六届人大一次会议，票决产生了10件
政府重点民生实事项目，道路改善项目就是其中之一，改
造310个道路交叉路口是年内的目标任务。

今年7月的一天，严方英和其他几位人大代表冒着酷
暑来到了市交通运输局。说明来意之后，相关负责人急
忙解释：“这一项民生实事项目，由于受疫情的影响，加上
高温天气，进度延缓了。我们已经制订计划，新埭有28个
路口要改造，力争在11月底全面完成。”

一席话让人大代表们悬着的心放了下来。

7月底的一天，严方英接到了新埭镇村镇建设管理办
公室主任的电话：“喂，严方英代表你好，市交通运输局昨
日召开了道路改善项目推进会。新埭镇将马上开始这项
工作，就从平兴公路与溪漾路的交叉口开始。欢迎你们
人大代表继续进行监督。”

接到这一消息之后，严方英和其他几位人大代表再
次来到村镇建设管理办公室，了解计划改造的 28个路口
的具体位置。

“这个路口的水泥路已经裂开，最好浇筑柏油。”
“这个路口人流量很大，路口最好由两车道变为四车

道。”
“这个路口的红绿灯，最好配上右转指示灯，因为东

西向的人流特别多。”
……
人大代表们把平时从群众中了解到的意见，汇聚成

了一条条建议。
8月的一天，严方英和其他几位人大代表开着车，巡

查各路口的建设情况。每到一处，都下车与施工人员交
流几句。“既要讲进度又要讲质量。”“一定要按照设计图
纸施工。”“天气炎热，要利用早晚时间。”……大家把道路
改造工程看作是自家造房子一样，千叮万嘱。

从危险路口到平安路口，从人大代表联络站的民声
到人大代表的牵挂，再到政府部门的认真落实，让更多像
新埭镇牌楼村村民顾大伯那样的人，感受到了人大代表
联络站的好，感受到了人大代表的好。

人大当湖街道工委人大当湖街道工委：：
安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做安置房楼地面怎么做？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？？代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主代表和群众来做主

独山港镇人大独山港镇人大：：

打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口打造百姓家门口“““““““““““““““““““““““““““““““有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味有智又有味”””””””””””””””””””””””””””””””的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元的全过程人民民主基层单元
新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大新仓镇人大：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：：

危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记危险路口变迁记
新埭镇人大新埭镇人大：：

建红绿灯后开展专题讨论

视察安置房项目建设情况 举手表决

现场督查镇域水环境治理情况 新仓镇芦川社区人大代表联络站

助力“家门口”便捷停车

助推设立“常回家看看”孝心车位

推动“智慧型”错时停车

站内“问河长”助力水清河畅

掌上“通民情”强化数字履职

联络室里听民声

走访调研摸实情

交通路口督质量


